

## もくじ

- 元気つ子体験村 … 1  
明秀が総体優勝 … 1  
福祉推進部 … 2 ~ 3  
共同企画 … 4  
土曜学校が復活 … 5  
防災・防犯部 … 5  
宮田小150周年 … 6  
宮田の昔② … 6



宮田学区  
コミュニティ推進会  
第119号  
令和5年10月5日発行  
(発行責任者)  
岩間廣道  
(編集)  
広報部

もくじ

元気つ子体験村 … 1  
明秀が総体優勝 … 1  
福祉推進部 … 2 ~ 3  
共同企画 … 4  
土曜学校が復活 … 5  
防災・防犯部 … 5  
宮田小150周年 … 6  
宮田の昔② … 6

3年間  
もわた  
り、猛威  
をふるい  
続けたコ  
ロナ感染症も季節性インフ  
ルエンザ並みの「5類」扱  
いとなつたことで、宮田  
コミュニケーション推進会の大  
型行事である「宮田元気  
つ子体験村」を実施する  
ことができました。

例年ですと、宮田交流  
センターでの宿泊を含め  
て2日間でしたが、今年  
は日帰りで実施しました。  
「やつてみよう! 作つて  
みよう!」をテーマに、  
みんなで頑張りました。

参加者は男子6名、女子  
7名、そして中学生の協  
力者7名でした。

まず午前中は「切り絵  
教室」です。初めて使う  
ナイフを器用に使って台  
紙を切り抜き、山折りと  
谷折りを繰り返し、生き  
ているような犬を作りま



宮田元気つ子体験村  
実行委員長  
大和田 剛志

3年間  
もわた  
り、猛威  
をふるい  
続けたコ  
ロナ感染症も季節性インフ  
ルエンザ並みの「5類」扱  
いとなつたことで、宮田  
コミュニケーション推進会の大  
型行事である「宮田元気  
つ子体験村」を実施する  
ことができました。

した。また、きれいな団扇  
(うちわ)も作りました。子  
どもたちの真剣に取り組む  
姿、集中力は圧巻でした。  
さらには早くできた子ども  
が、作つている途中の子ども  
の手伝いをする姿は、感  
慨深いものがありました。  
午後からは「日時計、星



令和5年度

# 宮田元気つ子体験村

## うれしい3年ぶりの開催

度早見表を作ろう」で、みんな楽しく作業しました。「体験火おこし」では、夕食後に行われる花火に使用する火種を作ることを目的として行いました。煙が出る程度かと思つていました。が、火がついて大喜びしている子どもや大人たちが何人もいました。

「体験ニュースパーティー」は、ユニカールを行いました。は、組み立て式ながら15倍という本格的な天体望遠鏡で、みんな喜んで作つていきました。

夕食後には「体験火おこし」で作つた火種を使用し、花火を行いました。最後に「天体観測」です。あいにく雲が多少あり、月しか見られませんでしたが、「天体望遠鏡を作ろう」で組み立てた天体望遠鏡およびプロ仕様の本格的な天体望遠鏡で観測し、親子で楽しめたと思います。

宮田元気つ子体験村事業として3年間のブランクがあり、企画や準備に手こずりながらも協力いただいた実行委員の皆様には心から感謝いたします。本当にありがとうございました。



全国高等学校総合体育大会 2023  
優勝

おめでとう!  
明秀学園サッカーインターハイ優勝

明秀学園日立高等学校  
校長 塙 定之  
このたび本校サッカー部  
は、地域のご声援の後押し  
で「令和5年度全国高等学  
校総合体育大会男子サッカ  
ー競技大会」で優勝するこ  
とができました。部員・ス  
タッフ一同、皆様のご支援  
に厚く御礼申し上げます。  
今後は、この優勝に甘ん  
ずることなく、さらに高み  
を目指してまいりますので、  
さらなるご声援を賜ります  
ようお願いいたします。

## 元気に過ごしましよう 幼児から高齢者まで

### 宮田ふれあい健康クラブ

宮田まなざし

令和5年10月5日

(2)

最近、転びやすくなったり、家に閉じこもりがちだつたり、物忘れが続いているなど、自分の生活機能が低下していることに不安を感じている方は多いかと思います。

当クラブはそのような高齢者を対象に、健康体操や



市社会福祉協議会の看護師や指導員のもとで、健康チェックをはじめ、軽スポーツ、脳トレ、ゲーム、創作活動、健康に関する講話などを行います。笑いもありますよ。いつもでも介護認定を受けず、元気に過ごすことに常日頃から心がけましょう。

月2回、第1・3火曜日の午前9時30分から11時30分まで、宮田交流センターの健康増進室で開催しています。当日は、

レクリエーション等を通して、介護予防となるための支援および健康増進を図ることを目的に実施しています。おむね65歳以上の方で、要介護認定を受けていない(介護保険サービスを利用していない)方、自力で会場に来られる方が対象となります。

タオルや飲料水のほか、上履きをご持参の上、運動ができる服装で来てください。また、ボランティアで活動いただける方も募集しています。ご協力のほど、よろしくお願ひいたします。

**みやたおもちゃライブラリー**

おもちゃや遊びを通して、子ども同士や親子のふれあいを深めるとともに、ボランティアの参加により地域との交流を広げ、元気に子育てができるよう支援するのを目的としています。

保育士による乳児の生活面やしつけなどに関する相談をはじめ、子育て支援サポーターによるお子さんや「親育ち」に関する相談にも応じます。

当ライブライブは、毎週金曜日の午前9時30分から11時30分まで、宮田交流センターの健康増進室で開催



当サロンは、家に閉じこもりがちな高齢者等を対象に、地域の身近な気軽に集まれることができる場所で、参加者やボランティアとの交流を通しながら、介護予防となるための生きがい支援および健康の増進を図ることを目的に実施しています。65歳以上の方で、自分たちに来られる方ならどなたでも参加できます。ご近所の方との交流を深めてみませんか。

主な活動としては、交流会をはじめ、趣味活動(手

しています。

スタッフ全員、元気な子どもたちに会えることを楽しみに待っています。お誘い合わせの上、気軽に遊びに来てみませんか。

また、ボランティアで活動いただける方も募集しています。ご協力のほど、よろしくお願ひいたします。

スタッフ全員、元気な子どもたちに会えることを楽しみに待っています。お誘い合わせの上、気軽に遊びに来てみませんか。

当サロンは、家に閉じこもりがちな高齢者等を対象に、地域の身近な気軽に集まれることができる場所で、参加者やボランティアとの交流を通しながら、介護予防となるための生きがい支援および健康の増進を図ることを目的に実施しています。65歳以上の方で、自分たちに来られる方ならどなたでも参加できます。ご近所の方との交流を深めてみませんか。

主な活動としては、交流会をはじめ、趣味活動(手

宮田まなざし

令和5年10月5日

(3)

宮田まなざし



### あかねふれあいサロン

福祉推進部

部長 千葉正子

芸、絵画、折り紙など)、健康に関すること(健康講話、軽スポーツ、シルバー、リハビリ体操など)、レクリエーション(ゲーム、カラオケ、お花見、リノゴ狩りなど)を真剣な中にも和気あいあいと実施します。各サロンの開設状況につきましては下記に記載しておりますので、お問い合わせください。

参加してみたい方は代表者の方までお問い合わせください。



### ふれあいサロン東友



### ふれあいサロン北町



### 浜の宮ふれあいサロン



### 清幡ふれあいサロン



名 称	開催回数・曜日	時 間	開催場所	登録人員	代表者	電話番号
あかねふれあいサロン	月2回 第1・3月曜日	午後1時～ 午後3時	神峰町3-6-12 沼田 龍さん宅	17人	稻沢 よし子	21-2952
ふれあいサロン 北町	月1回 第3木曜日	午前10時～ 12時	本宮町3-5-1 本宮老人福祉センター	49人	鈴木 淳子	21-3550
ふれあいサロン 東友	月2回 第1・3金曜日	午前10時～ 12時	東町2-4-12 東友公民館	38人	小澤 恵子	23-1321
浜の宮ふれあいサロン	月1回 第3水曜日	午前10時～ 12時	東町4-1-5 原前集会所	19人	山本 玲子	21-1257
清幡ふれあいサロン	月1回 第2火曜日	午後1時～ 午後3時	東滑川町1-23-3 清水浜改善センター	19人	菅野 五十男	22-6020

\*ふれあい健康クラブ、おもちゃライブラリー、ふれあいサロンは、いつでも参加できます。  
まずは、見学においでください。





大正14年当時の宮田小学校

このたび、創立150周年記念事業実行委員長を拝命しました岩間廣道です。生徒数がピークを記した1955年（団塊の世代）頃

宮田小学校が創立されたのは1873年、明治時代でした。卒業生の数は1万2千名を超えていました。歴代校長先生は現在42代目、PTA会長は35代目を数えます。歴史を感じます。

前中は宮田小学校主催の運動会で開始し、午後からは宮田コムニティ推進会主催の○×クイズなど、その後は在校生への紅白餅まき、お菓子まきというスケジュールを立てています。

学校教諭の方々、PTAや保護者の皆様のコンセプトは「昔からの文化や習慣などを今の児童に伝承すること」と伺いました。

「食べ物をまくなくて」と嘆く地域住民や卒業生の方もおり

てになると思いますが、当推進会は皆様には不愉快な思いをさせないように配慮して実施します。

皆様とともに歩んで150年、これからもよろしくお願ひいたします。

研究員 萩原明子  
日立市郷土博物館

昭和30年代、トラック輸送に対応して国道整備（拡幅と舗装、付替え）が進みますが、マイカーがブームがやってくるのはもう少し先のことです。昭和35年は市内の国道の拡張や舗装が進んだ時期です。この先、神峰神社を過ぎて川尻の商家に至るまでは、未舗装の道路が続きます。

神峰フードセンターは1階が店舗、2階から4階が市営住宅で「下駄履き住宅」が昭和35年に撮影し、「日立道一旧市内主街路集」と題したアルバムが郷土博物館に寄贈されています。その中から3月28日に撮影された1枚を紹介します。

中央の道が国道6号。トラックは南から北に向かつて走行しています。右側に写っている4階建ての建物は、昭和34年夏に完成した店舗付市営住宅（神峰第一ドセントラル）です。突きあ

## 写真で見る 宮田の昔②

渡辺元さん  
の中の6号国

道が昭和35年に撮影し、「日立」とも呼ばれた新しいタイプの集合住宅です。前年、同様に日立フードセンターが平和通りに建てられました。

昔の道路は、ひどい状態でした。渡辺さんは「両脇の緑樹や土手はほこりで真っ白。店先にある商品はほとりに包まれ、砂煙対策で

マスクが不可欠。ハンドル操作するだけで精いっぱいの砂利道」などとアルバムに記しています。

昭和30年代、トラック輸送に対応して国道整備（拡幅と舗装、付替え）が進みますが、マイカーがブームがやってくるのはもう少し先のことです。昭和35年は市内の国道の拡張や舗装が進んだ時期です。この先、神峰神社を過ぎて川尻の商家に至るまでは、未舗装の道路が続きます。

▼今号の『まなざし』は、久しぶりに盛りだくさんの事業報告ができました。特に「宮田元気つ子体験村」が実施され、子どもたちの喜びが伝わるページになりました。

▼各部会の情報も、やっと部員のコミュニケーションが取れる状況になつたことを伝えています。へ

# 宮田小学校創立150周年 記念イベントを開催

## 国道6号線 宮田の町並み

神峰神社があります。

小雨決行

## 第31回 宮田 ふれあいまつり

期日 11月5日(日曜日)  
午前9時から

会場 宮田小学校 グラウンド

編集後記

■宮田交流センター Tel 27-6835・Fax 27-6833